

Agglomération d'Épinal

SANCHEY

La magie de Noël, un héritage vivant pour Yoann Matheron



Depuis 2015, Yoann Matheron perpétue la magie lumineuse de Noël, un héritage transmis depuis trois générations.

À l'approche des fêtes, derrière les murs discrets d'un pavillon ordinaire, Yoann Matheron perpétue un rituel familial vieux de trois générations. Un décor féerique qu'il construit chaque année, en mémoire de son père et avec l'amour hérité de sa grand-mère.

Rue des Forges, nul ne soupçonne qu'au n° 5, la féerie de Noël se cache derrière les murs d'un simple pavillon. Chaque fin d'année, les traditions traversent le temps sans jamais perdre de leur éclat, renaissant entre les mains de Yoann Matheron. « Dans ma famille, la magie de Noël existe depuis trois générations, portée par un décor minutieusement imaginé, un petit univers où se mêlent souvenirs, gestes précis, plaisir et affection... »

Et d'ajouter : « Cette passion m'a été transmise par ma grand-mère paternelle, qui transformait, chaque fin d'année, le salon en un véritable théâtre enchanté. Mon père a naturellement pris le relais, avec la même exigence et la même ferveur. »

À cette époque, la répartition des rôles était immuable : Yoann et son frère Jean décoraient le sapin, tandis que leur père construisait l'univers autour. « C'était son moment, son art, sa manière de faire briller Noël ! »

En 2009, à la suite d'une opération de son père, Yoann a commencé à le seconder de plus en plus, créant avec lui le décor à quatre mains. « C'était un moment de complicité, de plaisir et de rires. »

Puis, en 2015, après le décès de son père, il a poursuivi seul la tradition, avec une émotion particulière. Chaque décor est devenu un hommage silencieux, une manière de prolonger la présence du défunt, mais aussi, et surtout, de faire vivre cet héritage familial. D'ailleurs, cette tradition dépasse désormais les murs de la maison familiale : « Mon frère, ma cousine et ma tante, dans le Sud, créent eux aussi leur propre décor, chaque année ! »

À la période de Noël, Yoann imagine un univers différent. Il monte la structure, installe les guirlandes, place le sapin, puis ajoute les petites décos qui donnent vie à l'ensemble féerique. Chaque année, des nouveautés viennent enrichir le décor.

En contemplant le résultat, Yoann replonge dans son enfance, y retrouvant cette magie qui relie les générations, avec l'espoir que cette tradition perdurera encore longtemps...